
Protokoll der Jahreshauptversammlung 
am 22.06.2020, 20:00 Uhr 
 
Virtuelle Durchführung gemäß Gesetz zur Abmilderung der 
Folgen der COVID-19-Pandemie im Zivil-, Insolvenz- und 
Strafverfahrensrecht vom 27. März 2020 
  
 
 
 
Anwesend:  Nadine Meyer, Dr. Alexander Reinfeldt, Dr. Alexander Bode, Maren Hofmann, Dirk Liepe, 

Birgit Becker, Dr. Alma Steinbach-Büchert sowie 7 Mitglieder des Fördervereins (siehe 
Teilnehmerliste) 

 
Entschuldigt:  -- 
 
Sitzungsbeginn: 20.02Uhr 
 
Erläuterungen zur virtuellen Durchführung der Jahreshauptversammlung:  
Alexander Bode gab zu Beginn allen Teilnehmer*innen eine technische Einführung in das Videokonferenz-
Tool. Alle Mitglieder waren lt. Teilnehmerbericht des Konferenztools durchgehend online, gaben aber nicht 
immer eine Stimme ab. 
 
 
TOP 1: Begrüßung 
Nadine Meyer begrüßte alle Anwesenden recht herzlich. Sie stellte die einzelnen Mitglieder des Vorstandes 
vor sowie die Tagesordnung laut Einladung. 
 
 
TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Nadine Meyer stellte fest, dass die Einladung satzungsgemäß erfolgte und die Versammlung beschlussfähig 
ist. Alle Vorstandsmitglieder sowie 7 Mitglieder waren anwesend. 
 
 
TOP 3: Wahl des Protokollführers der JHV 2020 
Als Protokollführerin wurde Maren Hofmann vom Vorstand vorgeschlagen und von der Versammlung mit 
nachfolgendem Ergebnis zur Protokollführerin gewählt: 14 x Ja-Stimmen, 0 x Nein-Stimmen, 0 x Enthaltung 

 
Maren Hofmann nahm die Wahl zur Protokollführerin der Jahreshauptversammlung an. 
 
 
TOP 4: Genehmigung der Protokolle der JHV vom 27.05.2019 und 28.10.2019 
Die Versammlung genehmigte das Protokoll vom 27.05.2019 einstimmig.  
Abstimmungsergebnis: 14 x Ja-Stimmen, 0 x Nein-Stimmen, 0 x Enthaltung 
 
Die Versammlung genehmigte das Protokoll vom 28.10.2019 ebenfalls einstimmig.  
Abstimmungsergebnis: 14 x Ja-Stimmen, 0 x Nein-Stimmen, 0 x Enthaltung 
 
 
TOP 5: Bericht des Vorstands 
Im Schuljahr 2019/20 fanden 5 reguläre Vorstandssitzungen statt. 
 
Nadine Meyer berichtete über die in 2019 umgesetzten Projekte, bearbeiteten Themen, wie auch die 
fortlaufenden Unterstützungsmaßnahmen des Fördervereins. Detailliert sind sie in der angehängten 
Präsentation aufgeführt.  
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Projekte 

Das Großprojekt „Snoezelraum“ wurde in 2019 begonnen und 2020 fertig gestellt. Die Gesamtkosten 
belaufen sich auf 9.000 Euro (Geld aus Haushalt 2019). Es wurde eine zweckgebundene Spende von 2.500 
Euro eingeworben. Der Snoezelraum wurde bereits eingerichtet, die Nutzung ist ab dem Schuljahr 2020/21 
angedacht und ist Teil des Schulkonzepts. Außerdem wurde ein neuer Werbeflyer gestaltet, auch hierfür 
wurde eine Spende eingeworben. 
 
Feste Budgets für Sport, Kunst, Lesenest, Forscherwerkstatt und Musik wurden wieder bereitgestellt, aber 
nicht alle Budgets wurden vollständig abgerufen. Des weiteren wurden finanziell unterstützt: Tag des 
Respekts, Thermoskannen für Schulveranstaltungen, Warnwesten für die Streitschlichter, 
Hausaufgabenhefte und Spielekisten für die 1. Klassen, Aufnahmegeräte für Podcasts, Schulgarten, 
Fußballleibchen für die Pause, Lern- und Lehrmaterialien, Einzel- und Einzelfallförderung (z.B. Ausflüge und 
Essengelder). 
 
Der Förderverein nutzt seit 2020 das für Vereine kostenlose Microsoft office365 für die einfachere 
Zusammenarbeit im Vorstand. Auch wurde ein eigenes Unterkonto für Essensgeldspenden eröffnet. 
 
Kinderkurse 

Das Kinderkursprogramm war auch in diesem Schuljahr wieder ein Highlight. Das Team besteht derzeit aus 
6 Personen, zwei Personen werden das Team zum kommenden Schuljahr verlassen. Helfende Eltern und 
Ideen für Kinderkurse werden immer gesucht. Es wurden 28 Kurse angeboten mit insgesamt 84 
angemeldeten Kindern und 270 Kursbelegungen. Für 6 Kurse wurden erstmals vom Förderverein 11 
gesponserte Plätze vergeben, die über die Sozialpädagogin an finanziell schwächer gestellte Kinder 
vergeben wurden. 4 gesponserte Plätze wurden angenommen. Pandemiebedingt mussten 11 Kurse 
ersatzlos abgesagt werden, für 3 Kurse gibt es Ersatztermine, 2 Kurse konnten teilweise stattfinden, 12 
Kurse konnte regulär durchgeführt werden. Der Förderverein hat mit den Kinderkursen im Schuljahr 
2020/2021 einen Gewinn von 701 Euro erzielt.  
 
Kursangebote aus der Elternschaft sind am beliebtesten und sollen auch im nächsten Jahr priorisiert 
werden. Gesponserte Plätze sollen weiterhin angeboten, aber frühzeitiger beworben werden, um eine 
höhere Akzeptanz zu erreichen. 
 
Nadine Meyer bedankte sich herzlich bei den ausscheidenden Kinderkursmitgliedern Dr. Alma Steinbach-
Büchert und Ulrike Grüninger. Im nächsten Jahr besteht das Kinderkursteam aus Helga Schindewolf, Angela 
Grasso, Inga Franz und Katja Adelmann. 
 
Mitgliederentwicklung 

Die Mitgliederentwicklung ist weiterhin kontinuierlich steigend, es wurde erstmals die 500er-Marke erreicht 
und überschritten. Stand zum 31.12.2019: 523 Mitglieder. Das entspricht einem Zuwachs von 30 Mitgliedern 
gegenüber dem Vorjahr. Die detaillierte Auflistung der verschiedenen Arten von Mitgliedschaften ist in der 
angehängten Präsentation ersichtlich. 
 
 
TOP 6: Bericht des Kassenwarts 
Dr. Alexander Bode stellte den Kassenbericht 2019 vor und berichtete von einem Gewinn von 15.727,34 
Euro. Der Kontostand zum 31.12.2019 betrug 45.700,51 Euro. Der Gewinn enthält die im Haushaltsjahr 
2019 zurück gestellten Kosten für das Projekt „Snoezelraum“ in Höhe von 9.000 Euro, die im Geschäftsjahr 
2020 fällig werden. 
 
Es gab einen betrügerischen Zugriff auf das Konto, dabei wurden rund 800 Euro entwendet. Der Schaden 
wurde von der Bank bereits reguliert, der Vorstand berät über eine polizeiliche Anzeige.  
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Die genaue Aufstellung der Einnahmen und Ausgaben kann der beigefügten Präsentation entnommen 
werden. 
 
 
TOP 7: Bericht der Kassenprüfer 
Frau Waldsperger und Herr Büchert haben am 16.6.2020 die Kassenführung geprüft, jeweils zum 
31.12.2019 und zum 31.5.2020 zwecks Entlastung des Vorstands. Dabei wurde eine einwandfreie Beleg- 
und Kassenführung festgestellt. 
 
 
TOP 8: Entlastung des Vorstandes 
Hr. Büchert stellte den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Der Antrag wurde mit folgendem 
Abstimmungsergebnis angenommen: 10 x Ja-Stimmen, 0 x Nein-Stimmen, 1 x Enthaltung 
Die Abstimmung wurde geheim und online durchgeführt. 
 
Aus dem Vorstand scheiden aus: 

 Dr. Alexander Bode (Kassenwart) legt sein Amt nieder. 

 Dr. Alma Steinbach-Büchert (gewählte Beisitzerin aus dem Elternbeirat)  

 
 
TOP 9: Wahl des Wahlleiters 
Für die Funktion des Wahlleiters wurde vom Vorstand Dr. Alexander Reinfeldt vorgeschlagen und von den 
Mitgliedern einstimmig bestätigt. 
 
Herr Reinfeldt nahm das Amt an. 
 
 
TOP 10: Wahl des Kassenwarts 2020-2021 
Dr. Alexander Bode legte sein Amt als Kassenwart nieder, sein Rücktritt ist ab sofort wirksam.  
 
Für die Funktion des neuen Kassenwarts wurde vom Vorstand Barbara Thomas vorgeschlagen. Es kamen 
keine weiteren Vorschläge aus der Versammlung. 
 
Der neue Kassenwart wurde geheim und online gewählt mit folgendem Ergebnis: 
12 x Ja-Stimmen, 0 x Nein-Stimmen, 0 x Enthaltungen 
 
Barbara Thomas nahm die Wahl zum neuen Kassenwart an. Eine ordnungsgemäße Kassenübergabe wird in 
den nächsten Tagen stattfinden. 
 
Nadine Meyer bedankte sich herzlich bei Dr. Alexander Bode für die geleistete Arbeit und freut sich, dass er 
weiterhin fachlich beratend zur Seite stehen wird. Sie betonte außerdem das langjährige Engagement der 
beiden scheidenden Kinderkursmitglieder und bedankte sich nochmals herzlich dafür. 
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TOP 11: Investitionsplan 2020 (Bildung von Rückstellungen für anstehende Projekte) 
Für das kommende Geschäftsjahr schlug der Vorstand vor, folgende Rückstellungen zu bilden und stellte 
den Investitionsplan zur Abstimmung: 

 Feste Budgets 2.500 Euro (je 500 Euro) 

 Projekte „digitaler Wandel“: 5.000 Euro 

 Außengelände: 6.000 Euro 

 Schulausstattung: 2.500 Euro 

 Sonstige Projekte: 4.000 Euro 
 
Summe der Investitionen: 20.000 Euro 
 
Das Projekt „digitaler Wandel“ wurde als Investitionsposten neu gebildet. Die Erfahrungen der Pandemie 
zeigen, dass eine zusätzliche finanzielle Ausstattung der Schule für den digitalen Wandel dringend 
erforderlich ist. Projekte für den digitalen Wandel liegen dem Förderverein daher sehr am Herzen. 
 
Der Vorschlag wurde einstimmig verabschiedet mit folgendem Abstimmungsergebnis: 

14 x Ja-Stimmen, 0 x Nein-Stimmen, 0 x Enthaltung 
 
 
TOP 12: Anträge/ Wahl der neuen Kassenprüfer 
Der Versammlung lagen keine Anträge vor. 
 
Für die Funktion der Kassenprüfer wurden folgende Vorschläge aus der Versammlung gemacht: 
1. Kassenprüferin: Nadja Hahn 
2. Kassenprüfer: Jörg Schemenauer 
 
Die neuen Kassenprüfer wurden in einem Wahlgang gewählt. 
Wahlergebnis: 13 x Ja-Stimmen, 0 x Nein-Stimmen, 1 x Enthaltung 
 
Beide Gewählten nahmen die Wahl an. 
 
 
Die Versammlungsleiterin schloss um 21:20 Uhr die Versammlung. 
 
 
Bickenbach, den 22.06.2020 
 
 
 
_________________________________  __________________________________ 
Nadine Meyer      Maren Hofmann 
1. Vorsitzende / Versammlungsleiterin   Protokollführerin 


